
森林・環境フォーラム森林・環境フォーラム森林・環境フォーラム森林・環境フォーラムは市民公開フォーラムとして社団法人東北地域環境計画研究会（東北環境研）とみ
どりを守り育てる岩手県民会議（みどり県民会議）が幹事を交代しながら共催にて毎年開催しています。

今年は （社）東北地域環境計画研究会が担当幹事でした。

11月20日に開催された第18回フォーラムの様子をご紹介いたします。

開会宣言をする東北環境研 副会長 高橋高橋高橋高橋 薫薫薫薫

（富士大学経済学部教授）

約50名の参加者を前に、本日のテーマと課題を

述べてフォーラムが始まりました。

開会宣言開会宣言開会宣言開会宣言

第第第第1部部部部 基調報告基調報告基調報告基調報告

参加者へのごあいさつと基調報告をする

主催者 東北環境研 会長 由井由井由井由井 正敏正敏正敏正敏

（岩手県立大学名誉教授・東北鳥類研究所

所長）

基調報告のテーマは

「自然公園・森林公園等担当者アンケートの

結果報告」と「生態系保全の重要性」です。

基調報告をする

青森県商工労働部観光局観光企画課

施設整備グループ総括主幹

浅利浅利浅利浅利 典之典之典之典之氏

基調報告のテーマは

「青森県の公園管理の実際」です。

現在の奥入瀬渓流歩道の管理について、

利用者保護の立場から安全点検の実際等

を解説・紹介をしました。

司会進行： 東北環境研

専務理事 郡司恭一



基調報告をする

弁護士

北奥法律事務所所長

小保内小保内小保内小保内 義和義和義和義和氏

基調報告のテーマは

「奥入瀬渓流落木事故国家賠償請求事件

判決の解説」です。

裁判の争点および公の営造物・国家賠償

法等の従来の解釈と判決の評価などにつ

いて解説をしました。

第２部第２部第２部第２部 パネルディスカッションパネルディスカッションパネルディスカッションパネルディスカッション

コーディネーターコーディネーターコーディネーターコーディネーター

青森大学大学院 教授

環境科学研究科長

藤田藤田藤田藤田 均均均均氏

テーマ

「公園管理と保険制度のあり方」

内容

①歩道整備の管理の範囲

②瑕疵責任の範囲

③日常の点検整備について

④保険の適用範囲とその評価・課題の摘出

⑤その他

⑥質問等 総合討論 会場からの質問



パネリストパネリストパネリストパネリスト

弁護士

北奥法律事務所所長

小保内小保内小保内小保内 義和義和義和義和氏

パネリストパネリストパネリストパネリスト

岩手県立大学総合政策学部 准教授

専門：民法

窪窪窪窪 幸治幸治幸治幸治氏

パネリストパネリストパネリストパネリスト

奥入瀬エコツアーガイド会員

環境省自然公園指導員

元自然公園財団十和田支部 所長

東島東島東島東島 忠澄忠澄忠澄忠澄氏



討議内容の詳細については後日

当HPにてご紹介します。

パネリストパネリストパネリストパネリスト

あいおいニッセイ同和損害保険（株）

（MS＆ADインシュアランスグループホール

ディングス）

火災新種サービスセンター 所長

中村中村中村中村 勲勲勲勲氏

パネリストパネリストパネリストパネリスト

あいおいニッセイ同和損害保険（株）

（MS＆ADインシュアランスグループホール

ディングス）

盛岡支店 盛岡支社 課長

相澤相澤相澤相澤 博之博之博之博之氏



参加者の皆様、関係者の皆様のご協力により、第18回森林・環境フォーラムを開催することができま

したことに感謝申し上げます。

ありがとうどざいました。

社団法人 東北地域環境計画研究会

会長 由井正敏

副会長 高橋 薫

事務局 専務理事 郡司恭一

閉会宣言閉会宣言閉会宣言閉会宣言

東北環境研

専務理事

郡司 恭一

会場の様子


